



Fonds Européens Structurels
et d'Investissement

JEUDI 9 NOVEMBRE 2017

VISITE DE PROJETS EUROPEENS

COMITE DE SUIVI GUADELOUPE



PROGRAMME

JOURNEE DE VISITES SUD BASSE- TERRE COTE SOUS LE VENT

7h15 : Départ des 2 minibus sur le parking du Conseil Régional

7h30- 8h30: **FEADER**: Baillif- Visite d'une exploitation agricole ayant subi des dommages suite au passage de l'ouragan Maria, illustration de l'utilisation possible de la mesure 5.2 « reconstitution du potentiel agricole affecté ».

9h-10h00: **FEDER**: Baillif- Visite du projet du Conseil Départemental "Réhabilitation de l'usine d'eau potable de Montval".

10h30-11h30: **FSE**: Vieux Habitants- Visite du projet de l'association VERTE VALLEE "Atelier chantier d'insertion menuiserie".

12h15- 14h00: Pointe Noire- Déjeuner au restaurant Les Gommiers SARL DSPL FOOD, financé par le FEDER.

14h30- 15h30: **FEAMP**: Pointe Noire- Visite terrestre du projet porté par la SA OCEAN « parc aquacole ».

16h00 : Premier retour sur Basse Terre avec la première navette.

16h00- 17h30: **FEAMP**: Pointe Noire- Plage Caraïbes- Poursuite de la visite du projet de la SA OCEAN en mer sur le site de pisciculture marine pour voir les cages immergées avec plongée en masque et tuba (matériel fourni sur place).

18h00: Deuxième retour sur Basse terre avec la deuxième navette.



PORTEUR DE PROJET/ M. LIGNIERES (PRESIDENT DES PRODUCTEURS DE BANANE DE GUADELOUPE)



PROJET/ RECONSTITUTION DU POTENTIEL AGRICOLE DE L'EXPLOITATION DE BANANES SUITE AU PASSAGE DE L'OURAGAN MARIA

Des bananeraies comme piétinées, des régimes à terre, quelques arbres encore debout mais entièrement déplumés : l'ouragan Maria et ses vents de 260 km/h (ouragan de catégorie 5) ont ravagé la quasi- totalité des bananeraies de Guadeloupe. Les professionnels du secteur prévoient un retour sur le marché en juin-juillet 2018, il faudra en effet compter de 9 à 12 mois pour retrouver une production.

La filière banane en Guadeloupe: La banane est la principale culture d'exportation de la Guadeloupe. Le Groupement des producteurs de bananes de la Guadeloupe compte 220 membres pour 2.000 hectares de bananeraies.





PORTEUR DE PROJET / CONSEIL DEPARTEMENTAL



PLAN DE FINANCEMENT

COUT TOTAL

1 600 000 Euros

PART FEDER

960 000 Euros (60%)



PROJET / REHABILITATION DE L'USINE D'EAU POTABLE DE MONTVAL

Le territoire de Baillif est alimenté par les usines de Bovis (1600 m³/j) et de Montval (1000 m³/j). Le sud de la commune de Vieux Habitants est alimenté par l'usine de Vanibel- Le Neuf (production d'environ 800 à 1000 m³/j).

Une petite unité existe également route de Saint-Louis. Depuis quelques années, plusieurs problèmes se posent :

- Il manque plus de 600 m³/j pour assurer le besoin de l'usine de Montval. Les coupures sont donc quotidiennes pour les abonnés
- L'usine de Montval produit 30% de sa capacité nominale en raison de l'absence d'équipement depuis sa conception (décantation en tête, réserve d'eau brute), du besoin de renouvellement d'équipement (membranes dégradées)
- Les équipements de l'usine de Vanibel-le-Neuf sont en fin de vie. Le filtre à sable sous pression menace de se rompre à tout moment ce qui priverait tout le sud de la commune de Vieux-Habitants d'alimentation sans secours immédiat possible.
- En étiage, le captage de Montrepos est insuffisant pour répondre au besoin de Vanibel et de Montval
- L'usine de Bovis est de conception similaire à Vanibel et doit être reprise. Elle est située au cœur d'un quartier résidentiel. Elle n'est constituée que d'une filtration sur sable (sans décantation) et d'une chloration. · Les équipements de régulation de pression sont en mauvais état ou en nombre insuffisant.

Le système de production d'eau manque de cohérence dans son ensemble : 4 usines sont alimentées par deux ressources et alimentent un territoire géré par une seule collectivité.

Le projet consiste à revoir l'organisation et les moyens de production sur le périmètre Baillif et du sud de Vieux Habitants afin de rétablir le service et de garantir la pérennité des moyens de production. Il s'agit donc de :

- Créer une nouvelle usine de 200 m³/h à Saint Louis en remplacement des usines de Bovis et du centre de vacances
- Réhabiliter l'usine de Montval (200 m³/h) et supprimer l'usine de Vanibel-le-Neuf
- Revoir le périmètre des deux usines : desservir le bas de l'usine de Montval par la nouvelle UDI Saint Louis et alimenter l'usine de Vanibel par l'usine de Montval.





PORTEUR DE PROJET/ ASSOCIATION VERTE VALLEE



PLAN DE FINANCEMENT

COUT TOTAL

1 038 685 Euros

PART FSE

578 613 Euros (55%)



PROJET/ ATELIER CHANTIER D'INSERTION MENUISRIE

Ce chantier d'insertion a pour objectif l'insertion sociale et professionnelle de personnes (adultes) les plus éloignées du marché. Ce projet "ACI menuiserie" a pour objet la fabrication de meubles selon les méthodes d'assemblage traditionnelles qui sont peu ou pas enseignées à ce jour en Guadeloupe. Ce chantier s'inscrit donc dans une démarche d'insertion innovante mais aussi de développement durable.

Il s'agit de :

En ce qui concerne l'insertion sociale et professionnelle :

- ° permettre à 12 personnes de reprendre une activité en Contrat à Durée Déterminée d'Insertion (CDDI), les mettre en situation de travail pour améliorer l'employabilité de ces salariés, de passer leur titre professionnel en menuiserie.
- ° acquérir, développer les compétences techniques, consolider des compétences et pratiques professionnels, de mettre en avant des savoirs faire et savoirs être
- ° accompagner socialement et professionnellement les bénéficiaires

En ce qui concerne le support d'insertion :

- ° Ameublement des différents bâtiments de la Gravelière à Vieux-Habitants

Résultats attendus : Consolidation des acquis professionnels, capitalisation des pratiques

* 40 % de sortie dynamique :

- 25 % en formation qualifiante ou diplômante
- 10 % en emploi
- 5 % d'accompagnement selon des critères sociaux



Déjeuner au restaurant Les Gommiers

12h15- 14h00/ Projet **FEDER** (Fonds européen de développement économique régional)



PORTEUR DE PROJET/ DSPL FOOD- RESTAURANT LES GOMMIERS



PLAN DE FINANCEMENT

COUT TOTAL

517 435 Euros

PART FEDER

232 845 Euros (45%)



PROJETS/ CREATION D'UN ESPACE DE RECEPTION ET D'ORGANISATION D'EVENEMENTIELS

Partant du constat d'une carence de structures d'accueils de manifestations évènementielles et de salles de réceptions de standing en côte sous le vent, la famille DESPLAN-SEREMES exploitante du restaurant «les Gommiers», compte diversifier ses activités et développer un nouveau service sur le territoire de Pointe-Noire.

L'objectif de l'opération est l'implantation d'un espace polyvalent de haut standing de 336m² surface au plancher.

Ce programme d'investissement, répond d'une part, à la volonté de DSPL FOOD de gagner en compétitivité, et d'autre part, à la stratégie consistant à faire de ce nouvel espace, un outil de croissance commerciale dynamique, propice à l'organisation de manifestations d'envergures et à la promotion du tourisme local en côte sous le vent.

L'offre de service qualitative et diversifiée est déclinée à travers les trois prestations suivantes:

- Organisation d'évènementiels, spectacles et séminaires.
- Espace de réception à haute qualité de service.
- Restauration valorisant la cuisine créole gastronomique.



PORTEUR DE PROJET/ SA OCEAN



PLAN DE FINANCEMENT

COUT TOTAL

PART FEAMP



PROJET/ PARC AQUACOLE ET STRUCTURE D'ELEVAGE PILOTE

La SA OCEAN a créé le Parc aquacole en 2000 à Pointe Noire. Cette création constituait une réponse à la demande croissante du public curieux de connaître l'élevage du ouassou. Le premier objectif était de mettre en place une visite pédagogique des installations. Puis, des étangs ont été aménagés, des arbres plantés avec un souci permanent d'intégration harmonieuse aux somptueux paysages de la vallée des plaines, à Pointe Noire en Guadeloupe, au cœur de la côte sous le vent.

Un savoir-faire unique a été développé pour élever ouassous, rougets créoles et loups caraïbes dans le respect du consommateur et de l'environnement.

La société SA OCEAN mène par ailleurs depuis 2011 un projet innovant de développement de l'aquaculture marine.

Ce développement de la pisciculture marine constitue un défi pour la Guadeloupe qui importe près de 70% du poisson qu'elle consomme, la pêche ne permettant pas de combler ce déficit.

L'entreprise a créé une structure d'élevage pilote de référence de type artisanal et a développé des systèmes fiables permettant d'affronter des conditions climatiques extrêmes et de sécuriser le stock de « loups caraïbes » élevés.

La Guadeloupe dispose donc aujourd'hui d'une structure de cages immergeables à la pointe de l'innovation et donc au final d'une base opérationnelle, disponible pour la démonstration et la formation des futurs producteurs. Elle a contribué à améliorer le savoir-faire français en pisciculture marine tropicale.

